

Suralis llama a no utilizar la red del alcantarillado como basurero

SANITARIA. *La firma pide no arrojar desperdicios pesados al sistema y desconectar las bajadas de aguas lluvias para evitar rebalses y obstrucciones en la vía pública.*

Crónica El Austral

cronica@australosorno.cl

En el marco del Día Mundial del Saneamiento, celebrado ayer, la empresa sanitaria Suralis entregó algunos datos sobre el uso incorrecto del sistema de alcantarillado, lo que afecta el normal funcionamiento de la red sanitaria y genera un daño muchas veces irreparable a los cuerpos de agua y el medio ambiente.

Según datos entregados por la Asociación de Empresas Sanitarias (ANDESS) -que corresponden a la segunda versión del “Barómetro Ciudadano sobre la Crisis Hídrica”, que mide tendencias y posturas respecto del cuidado del agua, la crisis hídrica y a la industria del agua potable y saneamiento, además de información sobre el uso del inodoro y el alcantarillado- a nivel nacional existe la práctica habitual de desechar elementos a través de los sistemas de alcantarillado, donde la mayoría declara eliminar algún elemento en el alcantarillado (77%), un nivel similar al observado en 2023, que fue de 75%.

Los artículos más frecuentes son el papel higiénico (57%), aceite de cocina (37%) y restos de comida (33%), productos químicos (13%) y medicamentos vencidos (12%), a lo



PAPEL HIGIÉNICO, ACEITE DE COCINA, MEDICAMENTOS E INCLUSO PAÑALES SON ARROJADOS AL ALCANTARILLADO. CEDIDA

cual se suman toallas higiénicas y pañales, que provocan un daño significativo tanto a la infraestructura como a la calidad de las aguas que llegan a las plantas de tratamiento.

AYUDA CIUDADANA

Por eso, la empresa Suralis hizo un llamado a la comunidad a colaborar con el trabajo operativo que se realiza en torno al saneamiento, considerando que esta labor contribuye en la protección del medio ambiente y la calidad de vida de la comunidad.

“Si bien estamos en una muy buena posición a nivel mundial en saneamiento, la comunidad también tiene su cuota de responsabilidad en este trabajo y el llamado es a hacer un buen uso del alcantarillado, no utilizándolo como basurero y no conectando bajadas de aguas lluvias, porque con esta acción el volumen de agua se multiplica, lo que propicia el colapso del sistema con rebalses y activaciones de aliviaderos de tormenta. Es crucial que la comunidad aporte su granito de arena en este enorme de

trabajo de sanear las aguas servidas que todas las personas producimos en nuestras actividades diarias”, señaló Marcelo Cofré, gerente de operaciones de Suralis.

El Día Mundial del Saneamiento fue proclamado por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 2013. Su objetivo central es concientizar sobre la crisis mundial del saneamiento y acelerar esfuerzos para alcanzar el Objetivo de Desarrollo Sostenible 6, que busca garantizar la disponibilidad y gestión sostenible del agua al 2030. 